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Présents :  

 

DE TAXIS DU POET Patrick  Adjoint au Sport de la Ville de Salon de Provence 

 

AGIUS Christophe    Président - Salon Hockey Club  

FASCIALE Michèle    Vice-présidente - Gymnastique Volontaire 
SASSO Nadège    Vice-présidente  - GR Club Salon Grans 
 

CHAZEAU Laïneur-Lothaire  Secrétaire - Echiquier Nostradamus  

BARBI Claude     Secrétaire Adjoint – Poker Saloon 1842 

PASERO Guy     Vice-trésorier - Gymnastique Volontaire 
 

FORT LIBOUREL Elisabeth   Les Archers Salonais  

HOSSELET Laurence    Salon Hockey Club  
 

AFROUN Fodil    Salon Volley Ball Club 

BELIERES Jean-Pierre   Salon Cyclo Sport 

BEZARD Philippe    Académie de Boxe Française 

CUNIN Claude    Club de Tir Salonais 

DIOULOUFET Bernard   Athlétic Club Salonais 

DELAYE JOEL    Amicale du Don du Sang 

GUILLE Francis    Personnalité du sport 

JACQUES Pascal    Salon Tennis de Table 

LIEBERGE William    RC Salon XIII 

LORIENT Dominique   La Vaillante 

MICHEL Christian    La Retraite Sportive 

MANNEVILE Jean Pierre    MJC 

MOUË Dominique    MJC 

NUC Gérard     Sporting Club Salonais 

POLYCARPE Daniel    SBF 

SAPIN Marc     Club des Nageurs Salonais/Personnalité du sport 
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Excusés :  
 

CAUGANT Arnaud     Trésorier - Salon Triathlon 

MARTINEZ Christophe   Membre du CA de l’OMS  

CONDE Eric     Salon Hockey Club 

PAGANI Sylvain    Personnalité du sport 

QUIDORT Jérôme    Nostra Tennis Club 

 
    

Christophe remercie les personnes présentes et ouvre la séance de la 40
ème

 réunion de l’équipe actuelle de 

l’OMS, toujours à 18h30 précises. 

 

Il se félicite de la venue de Patrick De Taxis Du Poet dont il salue la présence tout long de son mandat, tant 

au niveau des manifestations organisées par les clubs que lors de leurs assemblées générales, 

Il regrette une fois de plus l’absence de cadres du service des sports soulignant que ces réunions de l’OMS 

pourraient être l’occasion d’échanger de façon constructive avec le service des sports, voire de collaborer sur 

des projets. 

 

Il signale l’absence à l’OMS de Valérie qui est en arrêt de maladie et précise que les clubs peuvent le 

contacter directement pour des besoins éventuels de matériels.  

Il en profite pour remercier les deux secrétaires du service des sports pour leur aide régulière notamment lors 

la remise des clés de minibus. 

Il demande de nouveau qu’un effort soit fait lors des restitutions de matériels ou du minibus (faire le plein, 

remplir le carnet de bord, nettoyer). 

 

Il félicite l’équipe de bénévoles et les services de la ville qui ont fait du deuxième Marathon de l’histoire de 

la Ville de Salon de Provence une manifestation appréciée de tous. 

Il remercie les clubs sportifs qui ont aidé Thierry et son équipe avant, pendant et après la course. 
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Christophe rappelle que le record d’Europe de la plus grande mêlée (1872 participants) a été battu dans le 

cadre du Marathon et précise qu’il s’agissait là de la première manifestation sportive organisée dans le cadre 

du Téléthon 2019. 

 

 
 

Il remercie les bénévoles, employés municipaux, pompiers, policiers municipaux et militaires pour leur aide 

dans l’organisation, ainsi que tous les participants, de Salon de Provence et des villages voisins pour leur 

présence, il passe la parole à Marc Sapin, trésorier du Téléthon. 

Ce dernier regrette que la Grand Mêlée 2019 n’ait généré que 1300 € de dons au profit du Téléthon, soit 73 

centimes par personne … 

Toujours positif et constructif Marc rappelle que la prochaine édition du Téléthon se déroulera les 7 et 8 

décembre avec de nombreuses manifestations des clubs de la ville. 
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Il précise que la traditionnelle collecte de ferraille aura lieu le 7 décembre et qu’un loto richement garni se 

déroulera le 8 décembre à la Salle Charles Trenet. 

 

 

Marc Sapin intervient pour évoquer la dernière remise de médailles jeunesse sport et engagement associatif. 

 

Il rappelle que la ville de Salon de Provence a obtenu plusieurs médailles : 

- Médaille d’or pour Philippe Bezard de l’Académie Boxe Française 

- Médaille d’argent pour Claude Cunin Président du Club Tir Salonais et Dominique Lorient de La Vaillante 

- Médaille de Bronze pour Michel Clastrier du Salon Cyclo Sport, Patrice Etes du SAPELA Basket 13. Et 

Christophe Agius Président de l’OMS. 

Il indique qu’il se tient à disposition des dirigeants de clubs qui voudraient mettre à l’honneur des bénévoles 

présent dans leur association depuis plus de six ans. 

Il précise que les dossiers à remplir (avec son aide) sont sur le site de l’OMS. 
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Avant de passer la parole à Joël Delaye, président de l’amicale pour le don du sang bénévole de Salon de 

Provence   Christophe  remercie à nouveau les clubs pour leur participation à des manifestations telles que la 

deuxième édition de la Soli Run organisée par Mtoto School ou la matinée de sensibilisation au diabète. 

 

 

Joël nous indique que la journée du Sang des Sportifs se déroulera le 16 mai à la salle Charles Trenet et que 

pour la dernière collecte de l'année le 20 décembre qu’il manque seulement 56 personnes  et 38 poches pour 

faire plus qu'en 2018. 

Pour terminer il rappelle que  AG de l’amicale se déroulera le mardi 14 janvier à 18h30 à la MVA . 

Le calendrier des collectes est en annexe au présent compte rendu. 

 

Christophe passe ensuite la parole à Patrick de Taxis Du Poet, Adjoint aux sports de la Ville de Salon de 

Provence. 
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Intervention de l’adjoint aux sports : 

 

Monsieur l’adjoint aux sports dresse un bilan de la mandature et souligne le lien étroit avec l’OMS.  

Il salue la vigueur du tissu associatif sportif et souligne la bonne ambiance durant les AG et la  forte 

dynamique des clubs.  

Il apprécie le fait que s’appuyant sur le calendrier mis en place par l’OMS plusieurs AG des clubs ne 

déroulent pas le même jour à la même heure. 

Patrick De Taxis du Poet informe l’assemblée du projet de la ville de candidater pour le label « Terre de 

Jeux 2024 » afin de faire vivre aux salonais 4 années au rythme des Jeux de Paris 2024. 

Il rappelle les réhabilitations de toutes les infrastructures sportives sur les stades, piscines, et gymnases ainsi 

que la mise en place de synthétique sur plusieurs terrains.  

Il précise que le boulodrome des Canourgues est en cours d’amélioration et que les vestiaires du stade 

Roustan et Honneur seront bientôt réhabilités. 

Il ajoute qu’une buvette en dur au le stade honneur et des vestiaires fonctionnels sortiront de terre en 2020 

aux Canourgues.  

Il rappelle que de nombreux sièges ont été rénovés ou crées pour les associations sportives. 

Il indique que le complexe de Lurian ainsi que le Centre Nautique (avec une piscine nordique ouvert tout au 

long de l’année) seront les deux priorités de la prochaine mandature.  

Il évoque également un projet de Dojo et de gymnase supplémentaire qui seraient fort utiles pour les clubs. 

De même pour de nouveaux stades à Lurian. 

A court terme une nouvelle bâche à la piscine des Canourgues. 

Enfin Patrick de Taxis Du Poet souligne que le Gymnase Saint Come va bénéficier de travaux 

d’amélioration au mois de mai 2020 et la gestion des créneaux sur le site devront être anticipés pour limiter 

la gêne aux associations. 

Pour clôturer sa sympathique intervention il indique que le développement du sport urbain sera sans doute 

un axe prioritaire dans les années à venir. 

Il évoque un premier projet sur le parcours de santé et un second autour du site du Château de l’Empéri 

(BMX, skateboard…). 
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Christophe remercie M l’Adjoint aux Sports pour son intervention. 

Il rappelle à l’assemblée combien Patrick a réalisé depuis 2014 un profond travail de terrain étant 

constamment présent sur les manifestations et les assemblées générales des clubs. 

 

Décisions à présenter au vote aux membres du Conseil d’Administration 

 

Christophe rappelle le mode de fonctionnement de l’OMS validé lors de la dernière réunion : 

 La présentation des objectifs généraux de l’association à chaque nouvelle saison ; 

 La tenue d’une réunion de bureau une à deux fois par mois pour valider les « petites » décisions et 

formaliser les décisions plus importantes dont le vote au CA leur semble nécessaire ; 

 Le vote de ces décisions en réunion « mensuelle » par les membres du CA. 

Christophe rappelle qu’il n’y a pas à l’OMS de réunion exclusivement constituée de membres du 

CA. 

Il rappelle que depuis 2014 les sujets soumis à vote sont exposés à tous les représentants de clubs 

présents (pour avis) et que les votes sont ensuite effectués par les seuls membres du CA  

 

Dans ce cadre, Claude Barbi, secrétaire adjoint de l’OMS, soumet au vote deux propositions 

 

Contrat de Cécile Rocheraux : 

Claude intervient donc pour présenter le contrat entre Cécile et l’OMS concernant la prestation de service 

effectuée par celle-ci. 

Il présente les points importants du contrat en particulier les missions et la durée (jusqu’à la prochaine AG). 

Il précise que ce contrat a été étudié en réunion de bureau avec la participation de notre trésorier Arnaud. 

Cécile a déjà ramené de nombreuses ressources financières pour l’OMS qui financent sa prestation.  
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Elle a déjà commencé à des clubs (La Vaillante, Salon Hockey Club) dans les domaines de la 

professionnalisation, sur les plans juridiques, techniques et financiers et se tient à disposition de ceux qui 

souhaiteraient bénéficier de son expertise. 

 

Il est demandé aux membres CA de voter et ces derniers valident à l’unanimité  le contrat de Cécile 

qui est donc mis en place jusqu'à la prochaine AG.  

Il appartiendra à la prochaine équipe de l’OMS de le reconduire, ou pas. 

 

Claude précise par ailleurs CDD Aidé de Martial arrive à terme le 12/12. 

Christophe intervient pour souligner la qualité du travail effectué par Martial et rappelle son objectif d’en 

bénéficier à temps plein à l’OMS. 

Il compte pour cela sur l’aide de la Ville de Salon de Provence.  

 

Claude passe la parole à Laineur, secrétaire et webmaster afin qu’il présente le travail qu’il effectue pour 

l’OMS depuis 2014. 

Laineur indique que le site internet est passé de 8 à 53 pages et de 380 vues par page à 4453 par mois. 

 

Il précise que la maintenance et l’actualisation du site ainsi que sa participation au Facebook de l’OMS 

représentent environ 10 heures de travail par mois.  

Le bureau propose la mise en place d’une facturation mensuelle, à compter du 01/01/2020, de 150 €. 

Laineur sera enregistré en qualité d’auto entrepreneur ce qui lui permettra de proposer cette prestation à 

d’autres clubs. 

Il est demandé au CA de voter et ses membres valident à l’unanimité le versement d’une prestation 

mensuelle de 150 € pour ces travaux de mise à jour et d’enrichissement du site et du FB de l’OMS. 

Christophe rappelle l’importance d’un site internet clair et régulièrement mis à jour. 
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Il souligne qu’il représente la vitrine d’une association notamment par rapport aux financeurs privés et 

publics. 

Il cite en exemple le SBF et le Boxing Club Salonais dont les efforts réalisés depuis de la saison permettent 

de dégager une image professionnelle de ces deux associations. 

Claude précise que suite à ce défraiement et son appartenance au CA, il est rappelé qu’il n’y a aucune 

ambiguïté entre la prestation de Laineur et sa présence au CA sur le plan légal. 

 

Orientations de l’OMS sur la saison 2019/2020 : 

 

Christophe soumet à l’assemblée les grandes orientations de l’OMS pour la saison à venir : 

 La continuité des missions « régaliennes » : gestion du matériel prêté, du minibus, du site internet, du 

guide du sport ; 

 Gestion des six dispositifs mis en place à l’attention des jeunes des QPV et du monde scolaire 

(Recensés en annexe du présent compte rendu) ; 

 Gestion du dispositif Activité Physique Adapté à l’attention des bénéficiaires sortant de l’excellent 

dispositif municipal APSO géré par le service santé de la Ville de Salon de Provence ; 

 Gestion du dispositif Sport Handicap 13 à l’attention des personnes en situation de handicap 

intellectuel, en collaboration étroite avec l’association Les Papillons Blancs AGAPEI NO. 

 

Christophe rappelle que l’objectif prioritaire de l’OMS de Salon de Provence est de faire systématiquement 

intervenir les clubs dans chacun de ces huit dispositifs. 

A la fois pour leur créer des ressources financières et pour favoriser le passage progressif en club des 

bénéficiaires. 

Il rappelle combien depuis 2015 il a mis l’accent sur la nécessité de bénéficier dans les clubs d’intervenants 

de qualité, diplômés. 

Il en profite pour se féliciter au passage de la démarche entamée par Philippe Laffont, élu à l’enseignement 

supérieur, au C.F.A. et au dispositif permis de conduire et Patrick de Taxis du Poet de mettre en place une 

antenne de CFA des métiers du sport de Miramas à Salon de Pce. 
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Nul doute que cette mise place irait dans le sens d’une « professionnalisation » des interventions des 

éducateurs des associations sportives de la Ville de Salon de Pce. 

Pour clouter le sujet de l’orientation des missions de l’OMS Christophe interroge l’assemblée quant à leur 

souhait, ou non, une soirée des sports.  

Certains responsables évoquent l’idée de la réaliser courant juin, d’autres au terme de la journée des 

associations. 

Sans prise de décision concrète Christophe propose de consacrer une partie prioritaire de la prochaine 

réunion « mensuelle » de l’OMS (courant janvier) à ce sujet. 

Les représentants de clubs présent valident cette proposition. 

 

Gouvernance de l’OMS : 
 

Christophe rappelle aux représentants de clubs présent qu’il quittera la présidence de l’OMS à l’assemblée 

générale qui se déroulera au printemps 2020. 

A nouveau il demande à l’assemblée si des président(e)s de clubs souhaitent lui succéder afin de planifier sa 

succession dans les meilleures conditions. 

 

Des président(e)s présents affirment qu’il sera difficile de continuer avec un tel niveau d’engagement 

d’autant plus, comme le souligne Dominique Lorient président de La Vaillante, que chacun est pleinement 

dans son association sportives. 

Patrick De Taxis du Poet rappelle que la municipalité a toujours été présente aux cotés de l’OMS et qu’il ne 

doute pas qu’une solution pour faire perdurer les dispositifs mis en place par l’OMS sera trouvée. 

Il précise à juste titre qu’il lui est impossible de s’engager à court terme compte tenu des échéances 

électorales à venir dont personne ne connaît le résultat. 
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Manifestations à venir : 

 

Pascal Jacques, président du Salon Tennis de Table nous rappelle que le traditionnel tournoi du 1 er mai sera 

à nouveau organisé, en présence de nombreux joueurs de haut niveau. 

 

Bernard Diouloufet nous informe que l’ACS organisera la course de Bel Air en début d’année, des 

championnats de France de Lancers Longs le 15 et 16 février, des Championnats de France Handi Sports 

d’Athlétisme et de la deuxième édition d’Urban Street sur la Place Morgan.   

 

 

 
 

William Lieberge nous évoque l’organisation de phase nationale de Rugby à XIII dans les catégories jeunes 

et Dominique Lorient président de la Vaillante son souhait de mettre en place un parcours de randonnée 

avec des fauteuils tout terrain mono roue appelé joëlette. 

 

 

Daniel Polycarpe évoque le tournoi de foot en salle les 21 (U10 et U11) et 22 (U13). 

Une manifestation d’envergure ou seront présents de nombreux clubs de haut niveau. 
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Divers: 
 

Christophe demande à Laineur de faire part de l’opportunité de bénéficier de bouteilles d’eau (Evian ou 

Volvic) gratuites déclassées commercialement. 

 

Laineur nous précise qu’il faut envoyer une demande de dotations par mail à c.veysset@alaine.fr avec en PJ 

le récépissé de préfecture de l’association et la pièce d'identité du président. 

 

Il nous indique qu’il est possible d’obtenir des petites bouteilles en le précisant et que les formats offerts 

varient selon les arrivages.  

 

Pour conclure, Monsieur l’adjoint aux Sports remercie chaleureusement Christophe et les membres de 

l’OMS du travail accompli. 

 

Christophe clôture la séance à 19h30 et invite les participants au traditionnel apéritif. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Président de l'OMS     Le Secrétaire  

   Christophe Agius                       Laïneur-Lothaire Chazeau 

mailto:c.veysset@alaine.fr

